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verbale n.        del 22/09/2014 

Redatto il  22 settembre 2014      presso la Sezione CAI di Ferrara, via Cavour 116 
Presenti: Presidente G.R. Vinicio Ruggeri, Vicepresidente Remo Dai Pra', consigliere Giovanni 
Catellani, consigliere Gianluca Giovanardi, consigliere Iglis Baldi, consigliere Sergio Gardini, 
consigliere Vittorio Tassinari, revisore Giancarlo Caravita, segretaria Benedetta Orsini. 

Alle ore 09:30 si apre la discussione con il seguente ordine del giorno:  
1. Lettura e approvazione dei verbali precedenti   

2. Comunicazione del Presidente    
3. Comunicazioni su aggiornamento sito GR (ref.Baldi) 

4. Comunicazioni su stato cassa GR (ref.Catellani) 
5. Proposta di programma a Parco Nazionale Appennino Tosco Emiliano e altri Parchi (ref. 

Ruggeri, Dai Pra, Gardini) 
6. Assemblea dei Presidenti Sezionali e OTTO del 27 Settembre: 

7. Ipotesi di Treno Trekking Regionale (ref.Gardini); 
8. proposta di una giornata di formazione per l'utilizzo (gratuito per le sezioni) del nuovo 

catalogo unico delle biblioteche del CAI,della biblioteca Nazionale di Torino (a Bologna tra 
la metà di Ottobre e di Novembre); 

9. certificazione medica per attività CAI (circ. nn°4/2014 e 5/2014 e 6/2014 DG CAI) (ref. 
Giovanardi); 

10. gestione cassa di gite sociale con il pullman; 
11. realizzazione sentieri per cicloescursionismo (CE) e invernali (EI)    

12. riconoscimento a Kurt Diemberger e finanziamento giornata del 4 ottobre 
13. Varie ed eventuali 

--------------------- 
      1.Lettura e approvazione dei verbali precedenti   

Il presidente Ruggeri apre la seduta ponendo in votazione i verbali delle sedute precedenti  
approvati all'unanimità. 

 
      2.Comunicazioni del Presidente 



Il presidente Ruggeri ringrazia i presenti e lascia la parola al Presidente della Sezione CAI di 
Ferrara,Tiziano Dall'Occo, ringraziandolo per l'ospitalità. 

Dall'Occo descrive la sezione di Ferrara che nasce nel 1927 ricordando lo storico Presidente Corini, 
ancora in attività. I soci della sezione sono 1355/1360 anche se, negli ultimi anni, si è rilevato un 
calo significativo delle adesioni. La maggiore attività svolta è sicuramente l'Escursionismo, con i 
corsi estivo, avanzato e invernale. Per l'Alpinismo giovanile invece, rinnovato due anni fa circa, si 
sta mano a mano formando un bel gruppo. Nomina il gruppo ''seniores'', formato dai componenti 
più anziani della sezione che pur avendo alcune difficoltà, riescono anche loro a formare un bel 
gruppo. Racconta dell'invito e dell'incontro con Kurt Diemberger, che lo stesso Dall'Occo definisce 
''una persona meravigliosa''. Diemberger ha presenziato ad una serata organizzata dalla sezione 
stessa. Ci parla dell'organizzazione della mostra fotografica ''150 anni con lo zaino in spalla''che ha 
visto come ospite un socio storico della sezione, ora gestore di malga, e la partecipazione del 
Soccorso Alpino Altoatesino. Ricorda inoltre l'attività del corso di fotografia in montagna, molto 
frequentato. L'obiettivo della sezione è quello di farsi conoscere il più possibile alla cittadinanza. 
Descrive la sede di proprietà della Sezione. La Sezione ha il bilancio in positivo grazie e  soprattutto 
all'attività escursionistica. Pone l'attenzione sui rapporti difficoltosi e ''rarefatti'' con il gruppo di 
Alpinismo. Sottolinea il problema comunicativo con questo gruppo  che definisce ''troppo 
indipendente'' dato che interagiscono pochissimo con i membri e le attività sezionali. Inoltre i corsi 
di alpinismo sono frequentati anche da persone non iscritte al CAI. 
I consiglieri del G.R. intevengono ricordando che l'iscrizione al CAI dovrebbe essere obbligatoria 
per qualsiasi corso. 
Dall'Occo ringrazia il G.R. per la presenza in sede. 

Ruggeri avverte delle dimissioni del presidente della TAM, Giada Levratti, e di uno dei componenti 
la commissione, Daniela Campana. Ci sono comunque due nuovi candidati. Il CD prende atto delle 
dimissioni, approva la candidatura dei due nuovi membri e chiede all'OTTO TAMER di procedere 
con celerità alla nomina dei nuovi organismi. Ruggeri Comunica inoltre le dimissioni del Presidente 
dell'OTTO Escursionismo, Renato Donati. Le motivazioni di entrambe le dimissioni sono personali. 
Catellani,in veste di referente della TAM, riferisce di non essere stato avvertito. 
Gardini riferisce che  le dimissioni di Donati sono state accettate dalla Commissione Regionale in 
sede di riunione in data 20/09/14.La Commissione si riunirà a novembre e verranno prese le dovute 
decisioni. 
Gardini pone l'attenzione sul caso dell' AE  Barigazzi (sospeso dal suo incarico da parte del CAI 
Nazionale su indicazione della Commissione Regionale).Verrà scritta una lettera, da parte della 
Commissione, per chiedere di revocare il provvedimento.  
Ruggeri chiede ai consiglieri se il G.R. deve e vuole intervenire ricordando l'importanza della 
decisione presa dalla Commissione Regionale. Chiede se sia necessario inviare una lettera per il 
reintegro dell'accompagnatore alla CCE e alla Commissione Ragionale. 
Baldi chiede se l'iniziativa della sospensione sia partita direttamente da Donati senza avvertire il 
CDR. Sostiene inoltre che anche il G.R. andrebbe coinvolto prima di avviare tali provvedimenti. 
Consiglia di risolvere al più presto la situazione soprattutto per il bene di un accompagnatore che ha 
subito un torto.  
Dai Prà chiede se la notizia della  sospsensione sai  arrivata al G.R.  
Ruggeri informa  i consiglieri e ammette che la comunicazione è arrivata tramite mail da parte di 
Paolo Zambon il 24/03/14. 
Tassinari chiede a tal proposito di cercare il più possibile  di codificare questi passaggi in modo da 
informare tutti i facenti parte il G.R. 
Giovanardi sostiene che la Commissione Regionale dovrebbe informare il G.R. Inoltre, prima che il 
G.R. intervenga, consiglia di  capire che svolgimento ha avuto nel tempo la vicenda, dato che, se il 



G.R. dovesse intervenire dopo tanto rispetto all'avvenuta sospensione,  sarebbe poco  
comprensibile. L'obiettivo per Giovanardi deve essere quello di superare e risolvere l'errore. 
Baldi concorda con Giovanardi e ritiene effettivamente che sia passato molto tempo dal fatto 
avvenuto. Invita tutti, oltre che ad attenersi testualmente ai vari regolamenti in vigore, ad utilizzare 
il 'buon senso'', soprattutto per provvedimenti disciplinari, di sospensione o di ritiro di titolo. 
Gardini propone di riparlarne in altra seduta dedicando più spazio all'argomento, sottolineando il 
''buco'' nella procedura che non ha dunque nessuna funzionalità. 
Dai Prà chiede se la sospensione dell'AE è ormai  ufficiale o ufficiosa. Propone di assumere una 
posizione specifica da parte del G.R. su quanto accaduto e di esprimerne un parere. 
Ruggeri suggerisce di aspettare la lettera di comunicazione da parte della Commissione Regionale 
per poi chiedere con forza il reintegro dell'accompagnatore attraverso una lettera che verrà inviata a 
Martini.  
Giovanardi chiede di aggiungere alla lettera un suggerimento per la Commissione Regionale che è 
quello di comunicare maggiormente con il G.R., soprattutto per accadimenti analoghi e di rilevanza. 
Si rinvia alla prossima riunione per approfondimenti. 
Dai Prà chiede se è possibile conoscere lo stato dei tesseramenti delle sezioni CAI a livello 
regionale. Ricorda che anche nella sezione di Modena le iscrizioni registrano un forte calo anche a 
causa dell'aumento del costo del tesseramento stesso. 

Ruggeri illustra la situazione tesseramenti aggiornata ad agosto 2014, rispetto ad agosto 2013: si 
rileva un +36 unità a livello regionale. Le sezioni con un numero di tesserati in aumento sono Carpi, 
Argenta, Cesena, Faenza, Forli Parma, ravenna, Reggio, Rimini e Bologna con 119 soci in più. Le 
altre Sezio ni hanno saldi negativi (o nulli a Lugo). 

Si rinvia alla prossima riunione per approfondimenti. 
Dai Prà descrive la discreta riuscita dell'evento la ''IX edzione Appennino cinema festival'' che si è 
tenuta nelle giornate 25 – 26 – 27 luglio presso il Lago Santo (MO). 
Dai Prà, presente nelle serate al rifugio Duca degli Abruzzi e al Rifugio Battisti, descrive gli 
incontri e racconta dell'intervista per l'emittente Rai 3. Anch'egli sottolinea la discreta riuscita 
dell'evento ma si rammarica per lo scarso numero di partecipanti auspicando una miglior riuscita 
negli anni che verranno. Per Dai Prà è importante tenere viva questa attività ed è dell'idea che 
questo tipo di iniziative andrebbero organizzate all'interno di un contesto più ampio, 
calendarizzando gli eventi.  
Gardini concorda e rammenta la frettolosità dell'organizzazione dell'evento.  

Ruggeri concorda e consiglia una migliore organizzazione a calendario e una più ampia pubblicità 
per questo tipo di eventi. 

 
3.Comunicazioni su aggiornamento sito GR (ref. Baldi)  

Baldi riferisce di aver mandato la lettera di disdetta al gestore precedente ed essendo ora in possesso 
di out-code si può intervenire sul sito e decidere a quale provider abbonarsi. Riferisce di aver 
inviato, come da accordi precedenti, la scheda informativa alle Sezioni ma ad oggi si è ottenuta la 
risposta soltanto da parte di 5 sezioni su 19 che sono: Carpi, Cesena, Ravenna, Castelnovo e 
Piacenza. Il sito è comunque pronto, trasformato con i vari e i nuovi link, con i dati aggiornati. 
Ritiene opportuno contattare i Presidenti delle Sezioni per avere almeno conferma dei dati presenti 
sul vecchio sito. Una volta ottenuti tali dati, per Baldi, sarebbe bene organizzare, anche via skype, 
un incontro, per l'inserimento corretto delle informazioni. Ricorda che gli OTTO potranno 
intervenire autonomamente sul sito per inserire  dati, eventi o aggiornamenti. Informa inoltre che gli 
indirizzi di posta elettronica sono stati inseriti. Chiede la possibilità di avere una giornata comune 



per un incontro da fare anche a Reggio Emilia. 
Ruggeri chiede un indirizzo di posta elettronica ufficiale per il G.R. e concorda sull'idea di un 
incontro appropriato per terminare il lavoro. 
 

4.  Comunicazioni su stato cassa GR (ref.Catellani)  
Catellani espone quanto a conoscenza. Durante l'estate sono arrivati due versamenti di circa 15.000 
€ l'uno e l'ordinante risulta essere un ''ente di gestione per i parchi bio diversità'' (non risulta chiaro 
quale). 

Ruggeri, per ottenere chiarezza, propone di fare una ricerca attraverso la banca. Ricorda che 
dall'Appennino Tosco Emiliano non è stato versato nulla per quello che riguarda la convenzione in 
atto. 
Catellani informa che una ricerca da parte della banca ha un costo di circa 50,00 euro. 

Baldi sottolinea l'importanza dei versamenti che sovvenzionano il CAI. 
I consiglieri concordano con la proposta di Ruggeri. 

Dai Prà ricorda che gli enti regionali hanno bisogno di un  rendiconto finanziario corretto  e 
pertanto il CAI Regionale dovrebbe fornire dei dati attendibili.  

Catellani chiede delucidazioni sugli gli oneri da versare e ripartire per la sentieristica. 
Ruggeri informa che i dati e le tabelle sono in possesso di Alessandro Geri e di Davide Mordazzi. 
Geri ha informato Ruggeri della male organizzazione della Commissione Sentieri che sembra non 
sia mai stata riunita. Ruggeri vorrebbe informare Mordazzi.  

Tassinari, referente sentieri Commissione Regionale, informa invece che la Commissione si è 
riunita a Gennaio e non è concorde con quello che ha affermato Geri. Tassinari si impegna per 
ricevere informazioni e ritiene che il meccanismo impostato da Geri, per la manutenzione e la 
rilevazione la lunghezza dei sentieri, risulta essere troppo complicato. Tassinari propone di snellire i 
dati dal punto di vista statistico e semplificare il più possibile il lavoro. 
Dai Prà ricorda che un anno e mezzo fa si erano già portati a risoluzione i problemi sul 
finanziamento dei sentieri e distribuito il denaro regionale tra i corsi e sentieristica.  
Baldi concorda ricordando la distribuzione monetaria al 50%. 

Tassinari concorda sul fatto che i dati siano già stati aggiornati. 
Catellani espone il quadro del bilancio che è in attivo. Le sezioni hanno pagato correttamente il loro 
contributo. Con la Sezione di  Bologna il conto è aperto a causa del pagamento dell'affitto. 
Ruggeri suggerisce di separare le due cose, per correttezza di resgistrazione. 

Catellani espone il caso di Renato Donati  che dopo aver dato le dimissioni, ha chiesto di essere 
liquidato. Gli è stato dato un acconto come deciso e deliberato dalla Commissione Regionale. 
Catellani si impegna a risolvere e chiudere il contenzioso con Donati. 
Baldi chiede che Donati invii il bilancio e chiede al presidente di inviare una lettera allo stesso 
Donati. Baldi ricorda inoltre che anche la TAM deve presentare il bilancio. 
I consiglieri del G.R. concordano sul far inviare una comunicazione scritta dal tesoriere e dal 
consigliere referente. 
5. Proposta di programma a Parco Nazionale Appennino Tosco Emiliano e altri Parchi (ref. 
Ruggeri, Dai Pra, Gardini)  
Ruggeri, ricordando che la convenzione con il Parco Nazionale Appennino Tosco Emiliano risulta 
ancora da verificare, descrive gli eventi in programma che coinvolgeranno anche le Foreste 



Casentinesi. Ruggeri riferisce di aver comunicato con Lorella Franceschini, ex Presidente 
Commissione Interregionale scuole Alpinismo-Scialpinismo-Arrampicata Libera e sci 
Escursionismo, ora CC, che con il GR, propone una estensione al sabato sera, con concerto e 
pernottameto in rifugio, delle  intersezionali nei parchi. Per il Parco Foreste Casentinesi dovrebbe 
essere già in fase di organizzazione, per il PNATE occorre verificare la possibilità. 
Gardini propone Bismantova e luoghi che possano conivolgere le sezioni Toscane. 

Ruggeri si dice convinto a voler rilanciare l'attività dei parchi coinvolgendo sempre più le sezioni. 
I consiglieri del G.R. concordano unitamente. 

Si rinvia alla prossima riunione per approfondimenti. 
 

6. Assemblea dei Presidenti Sezionali e OTTO del 27 Settembre: 
Si propone il seguente odg: 

1. Comunicazioni del Presidente del Gruppo Regionale;  
2. Stato di attuazione della legge regionale n° 14 del 26 luglio 2013 “Rete escursionistica 

dell'Emilia-Romagna e valorizzazione delle attività escursionistiche”, iniziative conseguenti; 
3. Questioni relative alle attività delle Sezioni; 
4. Attività 2014 degli OTTO;  
5. Proposte di coordinamento delle attività OTTO;  
6. Sentieri ciclabili, percorsi EI/CARTOGRAFIA;  
7. Iniziative di promozione dei rifugi CAI in Emilia-Romagna, qualità eno-gastronomica 

dell'offerta di ristorazione;  
8. Ipotesi di programma Treno Trekking regionale;  
9. Proposta di una giornata di formazione per l'utilizzo (gratuito x le sezioni) del nuovo 

catalogo unico delle biblioteche del CAI, della Biblioteca Nazionale di Torino, da 
organizzarsi a Bologna  tra metà ottobre e metà Novembre;  

10. Corsi di formazione per dirigenti CAI;  
11. Varie ed eventuali.  
 

7. Ipotesi di Treno Trekking Regionale  

Gardini evidenzia come tale iniziativa sia stata lasciata languire a livello nazionale, mentre a 
Bologna è molto viva, e suggerisce l’opportunità di lanciarla a scala regionale, in collaborazione 
con le Ferrovie. Si decide di proporre l'iniziativa all'incontro con i PS. 
8. Proposta di una giornata di formazione per bibliotecari CAI  

Ruggeri riferisce della proposta avanzata da Roberto Montali e si decide di sottoporla ai PS nel 
prossimo incontro del 27 sett. 

 
9. Certificazione medica per attività CAI 

Giovanardi riferisce che con la circolare n. 7 della DG CAI sembra definitivamente risolto ogni 
dubbio: le attività del CAI non rientrano tra quelle per cui è richiesta la certificazione medica, in 
quanto non richiedono significativi impegni del sistema cardiovascolare. Resta la contraddizione 
con i regolamenti dei corsi, che invece prevedono che venga richiesta ai corsisti la certificazione 
medica. Si sottoporrà anche questa questione ai PS. 
 

!0 e 11. Vengono rinviati all'approfondimento con i PS. 



 
12. Riconoscimenti a Kurt Diemberger e finanziamento giornata del 4 ottobre  

Ruggeri descrive la giornata organizzata per il 4 ottobre in collaborazione con la Sezione di 
Bologna, che si svolgerà nel pomeriggio presso l'Abbazia della Badia via Mongiorgio, 6 - Monte 
San Pietro. Sarà una giornata dedicata ad un ospite d'eccezione, Kurt Diemberger, che abita ormai 
da tempo in questa località. Il Comune, in questa occasione, gli conferirà  la cittadinanza onoraria. 
La sezione di Bologna ha pensato di proiettare il film ''Verso dove'' sulle sua vita. Il GR CAI Emilia 
Romagna consegnerà a Diemberger una targa di riconoscimento. Seguirà inoltre l'incontro con 
Roberto Mantovani, giornalista e storico, che avvierà una conversazione con Kurt e il nostro 
Presidente sull'alpinismo. Non sarà presente nessun rappresentante della Presidenza centrale. 
La targa ha un costo di circa 60 €. Sarà a fondo argentato con scritta di colore blu e cofanetto di 
colore rosso. 

Ruggeri ricorda inoltre che Roberto Mantovani chiede 300 - 400 €. Ruggeri chiede al G.R. di dare 
un contributo di 200 €.  

I consiglieri del G.R. concordano unitamente un contributo di 150 €. Con l'occasione si verifica lo 
stato della cassa e, in ragione degli introiti recenti, il CD decide di tornare sulla decisione di non 
contribuire alle spese della Sezione di Ravenna per la rassegna di montagna e decide di concedere il 
contributo di 150 € anche a quella manifestazione. Per il 2015, al fine effettuare una 
programmazione degli interventi del GR a sostegno delle iniziative delle Sezioni sulla base della 
disponibilità finanziaria e di criteri condivisi, il CD decide di chiedere alle Sezioni di avanzare le 
proprie richieste entro il 31 dicembre.  
13.  Varie ed eventuali  

Si accenna al caso verificatosi nelle Sezioni di Modena e Cesena di  Corsi di Escursionismo 
che, venuti a mancare i requisiti previsti dal regolamento, non possono ottenere il nulla-osta 
dell'OTTO E, ma saranno effettuati ugualmente, rinunciando alla denominazione "corso". Si 
ricorda che questo esito era stato previsto ed annunciato nella nota del GR alla CCE 
sull'argomento e si decide di segnalarlo alla CCE. 

 
     Il Segretario           Il Presidente 
  Benedetta Orsini     Vinicio Ruggeri 


